



# SPD-Fraktion im Rat der Stadt Lünen

## Antrag zum Haushalt 2019

Lünen, 28. 01.2019

An den Bürgermeister der Stadt Lünen

Herrn Jürgen Kleine-Frauns

Rathaus

### **Antrag zum Haushalt 2019 - Installation von Ampelmännchen mit den Motiven „Bergmann“ und „Römer“**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

die SPD-Fraktion bittet um Aufnahme des folgenden Antrags für den Haupt- und Finanzausschusses am 07.02.19.

#### **Antrag:**

Die Verwaltung wird beauftragt, Ampelmännchen mit den Motiven „Bergmann“ und „Römer“ an ausgewählten Ampeln im Stadtgebiet installieren zu lassen.

Beginnend mit dem Motiv „Bergmann“, weil für das Motiv „Römer“ noch kein Logo entworfen wurde. Insgesamt werden 5.000 Euro in den Haushalt eingestellt.

Die Installation sollte nach und nach an ausgewählten Ampeln im Stadtgebiet erfolgen. Zur Minimierung der Kosten könnte dies in Verbindung mit der Umrüstung von Fußgängerampeln auf LED oder im Zuge von Ampelwartungen vorgenommen werden.

#### **Folgende Fußgängerampeln könnten mit diesen Motiven ausgestattet werden:**

##### **Motiv Bergmann**

Kreuzung Münsterstraße / Barbarastraße / Steinstraße

Kreuzung Königsheide / Waltroper Straße / Brechtener Straße / Mengeder Straße

Fußgängerüberweg Waltroper Straße (Höhe Wittekindschule, alte Seilbahntrasse)

Fußgängerüberweg Alstedder Straße (Höhe REWE Krummenerl)

Kreuzung Gahmener Straße / Bahnstraße / Karlstraße

Kreuzung Kurt-Schumacher-Straße / Kamener Straße / Viktoriastraße



**Vorsitzender:** Michael Haustein

Geschäftsstelle: Stadttorstraße 5 – 44532 Lünen -Tel: 02306-1528 – Fax: 02306-1589 - Email: fraktion(at)spdluenen.de

Bankverbindung: SPD-Fraktion Lünen - IBAN: DE 21 4415 2370 0000 0398 91



# SPD-Fraktion im Rat der Stadt Lünen

## Antrag zum Haushalt 2019

### Motiv Römer

Kreuzung Kreuzstraße / Kamener Straße

### **Begründung:**

Bundesweit zeigen Fußgängerampeln nicht nur „Standardampelmännchen“, sondern weisen mit speziellen Motiven auf Besonderheiten mit lokalem Bezug hin.

So gibt es in Mainz das Motiv Mainzelmännchen, die Stadt Trier erinnert an ihren großen Sohn Karl Marx, in der Stadt Augsburg weist ein Kasper auf die Puppenkiste hin und Bremen zeigt seine Stadtmusikanten.

Im Dezember 2018 endete der Steinkohlebergbau in Deutschland. Die Stadt Lünen ist historisch eng mit dem Bergbau verbunden und ihre Entwicklung wäre ohne diesen so nicht verlaufen. Aus diesem Anlass soll mit den Ampelmännchen „Bergmann“ an diese geschichtliche Verbindung unserer Stadt erinnert werden.

Gleiches gilt für den Vorschlag der Installation von Ampelmännchen „Römer“.

In Beckinghausen entstand im Gebiet zwischen Hammer Straße / Kamener Straße und Zwolle Allee um etwa 11 v. Chr., vermutlich zeitgleich mit dem Römerlager in Bergkamen-Oberaden, das sogenannte „Uferkastell“. Dieses Militärlager am südlichen Hochufer der Lippe zeugt von der Anwesenheit und Besiedlung durch die Römer. Die Römer-Lippe-Route erinnert an diese Geschichte und sollte durch das Römer-Ampelmannmotiv ergänzt werden.

Mit freundlichen Grüßen

Michael Haustein



**Vorsitzender:** Michael Haustein

Geschäftsstelle: Stadttorstraße 5 – 44532 Lünen -Tel: 02306-1528 – Fax: 02306-1589 - Email: fraktion(at)spdluenen.de

Bankverbindung: SPD-Fraktion Lünen - IBAN: DE 21 4415 2370 0000 0398 91